

EL OBRERO

Elche 17 Octubre 1937

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 577

Los alborotadores de la retaguardia

Ningún movimiento popular profundo y potente de la historia ha podido producirse sin la intervención de un rescate de cieno, o lo que es igual, sin aventureros y sin malvados, sin fanfarrones y sin alborotadores.

LENIN

Con la experiencia que supone el haber sido el creador y el artífice de la más grandiosa revolución que registra la Historia de la Humanidad, enjuicia Lenin con estas frases que transcribimos, el descrédito que para todos los movimientos populares son toda esta gama de sujetos indeseables que perturban el buen orden revolucionario. Los aventureros, no han escaseado en nuestro glorioso movimiento y tenemos de ellos vergonzosos ejemplos. Tampoco han sido los malvados los que menos actuaron en los principios de nuestra lucha. ¡Y qué vamos a decir de los fanfarrones y de los alborotadores, que por ser precisamente los menos dañosos, son sin embargo los más molestos y numerosos. No falta por desgracia en nuestra industrial población, ese tipo camorrista que cargado de presunción y de ignorancia, se cree con derecho a todos los abusos y todas las coacciones y amparado en el carnet de un partido avanzado, se dé a sí mismo carta blanca para cometer toda clase de tropelías.

Sobre todo, en nuestras fábricas, donde más se nota el censurable proceder de estos sujetos, a los que es ya hora que la clase trabajadora de nuestro pueblo, que es ejemplo de disciplina sindical y política, conozca y reduzca a la impotencia. Diariamente llegan a nuestros oídos actos de indisciplina y excesos cometidos por obreros que se titulan pomposamente marxistas, y que como tales tienen la obligación de acatar las órdenes de los partidos políticos y la disciplina de fábrica que emana de los organismos responsables políticos y sindicales. Estos individuos, no pasa día que no le presenten conflictos y problemas a los controles de la fábrica, siendo un obstáculo para el buen orden de la producción, convirtiéndose en saboteadores activos e incurriendo con ello en uno de los delitos más severamente castigados por nuestras leyes actuales. «Rescate de cieno», dice Lenin. Se ve que conocía bien la calaña de estos sujetos y que tocó bien de cerca las consecuencias de su proceder impropio de los momentos revolucionarios. Estos obreros, por lo general son siempre los mismos, son los que en el régimen anterior, constituían las canarillas que hal-

gaban a la burguesía y menospreciaban a sus compañeros de clase, los que siempre han rehuído el esfuerzo del trabajo, los que aceptaron las mejoras conseguidas en las luchas sociales, dejando después incumplidas sus obligaciones con los partidos y con los sindicatos. Son los aprovechados de siempre, los que tienen buenas fragaderas, los que callan cuando las circunstancias les sitúan en un estado de privilegio, y chillan, alborotan y protestan cuando es necesario hacer el más insignificante sacrificio. Son los que se oponen sistemáticamente a los acuerdos de sus camaradas de fábrica, los que critican sin razón ni motivo a los controles, los que riñen con sus compañeros de trabajo, los que insultan y amenazan, los que quieren imponerse a sus compañeros contra toda razón y todo derecho, por la fuerza de la violencia y la coacción.

Es preciso que advirtamos ahora a este cieno, que las sindicatos, han establecido normas por las que tenemos que regirnos en las fábricas, y que es preciso que sean acatadas, y que los partidos políticos están interesados en limpiarse de elementos perturbadores e indeseables, de esos elementos que constituyen un estorbo en las fábricas y que habremos de aplastar definitivamente.

Es conveniente que sepan también los controles de las fábricas, que no deben nunca dejarse coaccionar por estos individuos, y que es una obligación suya, dar cuenta de su actitud y su conducta a los sindicatos, para que estos impongan las sanciones debidas, y ver de acabar de una vez y para siempre con este cieno.

Al constituirse el Comité de Enlace

El jueves día 7 se celebró una asamblea magna en la que se presentó el Comité de Enlace de los dos centrales U. G. T. y C. N. T. en la que se expusieron razones muy acertadas respecto a la orientación que se ha de dar a la clase trabajadora ante los problemas que nos plantea la guerra.

El organismo llamado a dar esta orientación, es el Comité de Enlace, por tener éste, la máxima autoridad dentro de la clase trabajadora, por llevar la representación de los dos gloriosos organismos nacionales.

Como decía un compañero en dicha reunión, hay que educar a los obreros en un ambiente de sacrificio para ser merecedores del gran triunfo que se avecina.

Uno de los puntos de más importancia que tiene a resolver es: la actitud que observan algunos obreros dentro de las fábricas. Hay muchos de éstos que el historial societario no tiene nada que desear, en cuantos momentos sus patronos los han requerido para ciertas operaciones los han tenido a su disposición; pero viene la guerra, y por el solo hecho de dejarlos en libertad, y permitirles el ingreso en un sindicato, se creen los más revolucionarios que ponen los pies en la tierra. Para ellos no hay control que les pueda dominar; se creen en el derecho de hacer lo que les venga gana, y si sus compañeros les llaman la atención, éste se encara con el control, y les enseña el carnet de un partido político, que deja a todos encantados. Casi ninguno de estos no han llegado a

debutar en el pago de sus cuotas. Se da el caso, que en llevando la propuesta ya se sienten más superiores a los demás en el sentido revolucionario.

Estos obreros son los que van retrasados al trabajo, y una vez en él, empiezan las discusiones, dejando de producir lo que realmente se venía produciendo. Si un encargado les llama la atención, no tienen inconveniente en mandarle a paseo, y es cuando tiene que intervenir el control, para decirle que está obrando mal, a lo que este contesta, que aquí somos iguales y que tanto derecho tiene él a mandar como los del control.

El Comité de Enlace, tiene la obligación de evitar estos abusos que se cometen en esas fábricas, castigando a todos estos semi fascistas de una manera severa, aunque éstos enseñen el carnet. Lo que más se puede hacer a estos compañeros, es considerarles como inconscientes durante el tiempo que estuvieron bajo las órdenes de sus explotadores, y enfrente de sus hermanos de trabajo. Pero en ellos no se puede tener igual confianza que en los obreros conscientes que han ganado los méritos en el campo de batalla, como son las luchas contra la burguesía. Hay muchos de éstos, que pretenden desempeñar cargos directivos en los controles, y aportan como méritos los hechos sirviendo al patrono. ¿Se puede admitir que obreros que han estado haciendo el juego a la burguesía toda la vida, en estos momentos que el enemigo nos acusa por todos los frentes se pueda depositar en ellos la confianza? No, ¿Por qué ese interés en quitar de los sitios de responsabilidad a los luchadores probados, para suplantarlos por estos advenedizos? Nadie está más obligado a evitar estas cosas que el Comité de Enlace, con ayuda de los partidos políticos de la tendencia marxista.

El enemigo nos acecha de cerca, la dirección debe estar en manos de compañeros probados y moldeados en las luchas sociales y políticas. Cuando termine la guerra, veremos quien es el que se ha portado bien, y si estos compañeros han cumplido con su deber y aprovechan, entonces será el momento de depositar nuestra confianza, pero antes no, por bien de todos los antifascistas.

NUESTROS MUERTOS

MANUEL VICENTE MACIÁ

En el frente de Carabanchel, donde combatía con el Batallón Elche, ha fallecido, a consecuencia de explotarle la bomba que intentaba arrojar al enemigo, este querido camarada.

Pertenecía a la Agrupación Socialista y al Sindicato del Arte Textil U. G. T.

Con motivo de encontrarse en Madrid los camaradas Juan Pomares Castaño y Pedro Sánchez Barberá, asistieron al entierro que se celebró el pasado domingo.

Acudieron a despedir a tan apreciado camarada varios compañeros de cada una de las Compañías del Batallón Elche, entonando como homenaje en el Cementerio del Este, el Himno a Sanchiz Banús.

Hicieron uso de la palabra, exaltando la memoria del camarada caído, el camarada Juan Pomares Castaño y el camarada José Píñol Quiles, Comisario del Batallón Elche. Después, acompañado por todos, fué trasladado al nicho que se le destinó.

¡Descanse en paz tan querido camarada! No olvidamos a él ni a ninguno de los que han caído en defensa del ideal. A todos vengaremos. Seguiremos luchando con más tesón para que no se adueñen de España los que convertirían nuestra Patria en un Cementerio, si lograsen triunfar.

Leed
El Socialista

¡22 Octubre 1936! Sale nuestro Batallón Elche, organizado por la Agrupación Socialista y U. G. T. en el Frente de Carabanchel. ¡Salud, heroicos paisanos!

En la vanguardia, el hombre, en la retaguardia, la mujer

Desde las guerras más remotas, la mujer ha venido desempeñando un gran papel; no junto al hombre en el campo de batalla, sino lejos de él, produciendo sin descanso, para que no le faltase ni municiones, ni ropas, ni víveres. Al principio de la maldita sublevación militar, que se ha convertido en guerra de independencia, fueron muchas las mujeres que con fusil en mano, lucharon al igual que el hombre y junto a él. Pero órdenes emanadas del Gobierno legal de la República, obligaron a que la mujer dejara el fusil o ametralladora, para que el hombre, con más deber que la mujer, cogiese las armas.

En la vanguardia el hombre, por su estructura humana y por su educación física, es el llamado a ocupar las trincheras, que quieren asaltar una horda de extranjeritos sin conciencia, que vienen a apoderarse de nuestro suelo.

Fueron muchos los que creyeron insustituibles sus cargos, y confluían, muy tranquilamente sentados en buenos y cómodos sillones, sin darse cuenta, que garas sucias y ávidas de desgarrar carne proletaria, poco a poco, con gana incontenta de chacal, cual filges hambrientos en pleno descampado, se apoderaban de los campos, labrados por honrados hijos del pueblo, deshaciendo hogares tranquilos y felices mientras estos hombres paseaban por la Corredera, se sentaban en los cafés, sin dar descenso a la boca, pero para piopear a las jovencitas y dejando en olvido a... la guerra!

Y el Gobierno, cumpliendo con un deber ineludible, como siempre lo ha hecho, ha tenido que llamar quintas y ordena a la mujer que trabaje y ocupe los puestos del hombre.

Son muchos los que intentan o intentaron, (algunos lo lograron) trabajar en las fábricas de Industrias de Guerra; no ya por trabajar para guerra, sino para atrincherarse y no ir donde el deber les llama.

La mujer en la retaguardia, para ocupar hospitales, ya que la dulzura de la mujer no tiene rival para estos menesteres; en los Guarderías Infantiles, porque la mujer, aunque no sea madre, el sexo le llama y sabe serlo; en las fábricas, en los puestos mejores y de menos esfuerzo por su debilidad y es-

DE TODO UN POCO

Todos debemos seguir la actitud de unos camaradas de nuestra localidad, unos de la U. G. T. y otros de la C. N. T.

Aquí, como todos sabemos, hay muchos que se están aprovechando de la guerra; pero sin saberlo nadie, pero cuando alguien que sea obrero lo vé, hará como han hecho estos camaradas arriba mencionados.

Vieron que dos individuos; uno de la localidad y otro de Madrid compraron cierto género a equis pesetas el par y después lo vendieron a unas 8 pesetas más caro, fueron denunciados, y creo que detenidos.

Este ejemplo debemos de seguir todos, cuando sepamos que hay algún ser viviente que se aprovecha en estos momentos para ganar unos miles de pesetas a sudor de la guerra.

Hay que ir persiguiendo a casi todos los que hoy en día se dedican a la compra de géneros de primera necesidad, al igual que de prendas de vestir.

Los quintos

Hay algunos directores de fábricas y talleres de Elche, que han asaltado el Decreto del Ministerio de Defensa. Que decía que todo el paisano que esté incluido en quintas, que se marche al frente.

¡Comaradas! Si es verdad que os merecéis el calificativo de camaradas. No embosqueis a nadie que esté bueno para ir a defender la República.

Juan Pueblo

Creo conocer uno que al igual

estructura y en las oficinas, en aquellos puestos, que pueda desarrollar una labor fructífera y que sepa, y en los que no sepa, deber y derecho es del hombre enseñarla y educarla, para cuando a él le obliguen a dejar ese puesto, haya una mujer capaz de desempeñarlo.

Y ahora, para terminar, os diré: El hombre que no quiera enseñar a la mujer, para que ocupe su puesto, es un mal antifascista.

La mujer que no quiera enseñarse para ocupar cargos de hombres en la retaguardia, es indigna de ser llamada antifascista.

Mujer, lucha y trabaja en la retaguardia, que no dese la producción que no les falte nada a tu compañero o a tu hijo, da tu esfuerzo ya que ellos dan la vida.

Norberta Perol Serrano
Del Grupo Femenino Socialista

que ha estado en el frente, los primeros días de la sublevación, se encuentra otra vez, lo mismo que en Julio del 36, con las armas en la mano.

Tan grande es el arma de la pluma como el fusil. Las dos son para nuestro triunfo.

Pero lo que no hace falta es presentarse tarde en las comandancias, un día al mes y para cobrar la nómina nada más. ¿Estamos?

Al Ministro de Defensa

¿Se podía hacer un decreto diciendo lo siguiente?

«A todos los soldados y paisanos de nuestra República leal.

Todo aquél que sepa que está en oficinas o cargos de responsabilidad o en los despachos de Ministerios, y se sepa que no han sido afectos al régimen, pueden denunciarse a este Ministerio con datos concretos y demostrativos.»

Entonces veríamos la parte de la quinta columna a donde para y qué hacen.

U. G. T. - C. N. T.

Ya podemos contarnos los licéfitos por "satisfechos": hemos dado un paso en bien de la guerra. Nuestra unión de las dos sindicatos, será un ejemplo para los partidos políticos.

¿Lo haremos? El tiempo es el testigo; pero hay que pensar de no admitir a nadie indigno dentro de nuestras organizaciones.

P. B.

La J. S. U. agradece la labor del Grupo Artístico

Nos interesa hacer público el buen comportamiento del Grupo Artístico de la J. S. U. agradeciendo a todos cuantos lo componen la labor que han emprendido organizando actos benéficos como los que recientemente han dado, en los pueblos de Santerola, Grevillente y en la localidad, cuyos actos han sido acogidos con entusiasmo por la clase trabajadora, contribuyendo a esta benéfica y humanitaria obra, que va encomendada a engrosar la suscripción abierta por la Juventud Socialista Unificada local, para mandar un convoy de víveres a nuestros heroicos luchadores, combatientes en los batallones Elche y Alicante.

La J. S. U. desde estas columnas, da las más expresivas gracias en nombre de la causa antifascista a todos cuantos actúan en este Grupo Artístico y les exhortamos a que sigan por el camino que se han trazado, en el cual les deseamos muchos y eminentes triunfos.

INDISCRECIONES

Las etapas de la victoria

Por RODOLFO LLOPIS

La máscara y el rostro

España es un país sin intimidación. Los españoles carecemos de ella. Es una de las cosas que debemos, sin duda alguna, a la nefasta influencia que durante tantos siglos ejerció sobre nosotros la Iglesia católica. Nuestro país y nuestros hombres han acabado, por consecuencia, siendo terriblemente espectaculares. En nuestra vida hay un exceso de teatro. Y aunque lo que hay de insobornable en cada uno de nosotros proteste en lo más recóndito de nuestras conciencias, predominan las frases huecas y los gestos histrionicos. La Historia los recoge. La gente los celebra. De ahí que exista una propensión infinita en nosotros a la demagogia y a la populacheria.

Hasta cuando se escriben memorias o diarios «íntimos» — ahora se han conocido unos cuantos de otros tantos fantasmones de la política — se escriben pensando en la «posteridad», ahogando toda posible intimidación, si es que, por azar, eran capaces de sentir a quienes vivían en pleno Carnaval.

Las masas, por intuición, saben a qué atenerse. Distinguen perfectamente la máscara del rostro. Quieren bucear en la intimidad de las cosas y de los hombres. Desean alimentarse con hechos, informaciones y documentos vividos lo que ya su olfato moral les anticipa. Por eso devoran las biografías más o menos noveladas, que es uno de los pocos géneros literarios que perviven en esta grave crisis intelectual en que nos debatimos. Es que quieren captar el hilo histórico de nuestra época y saben que pueden encontrarlo en los entresijos de las cosas íntimas más que en los relatos solemnes.

Pero, aunque se estime paradójico, nuestra propia intimidad nos la tienen que descubrir los demás. De ella tienen que hablar los demás. Hasta qué punto tienen derecho los demás a divulgar nuestras propias intimidades? Eso ha sido objeto antes de ahora de grandes discusiones, sobre todo en Francia, con ocasión de la venta en pública subasta de unas cartas «íntimas» e «históricas». Conste que no se trataba de revelar secretos más o menos de alcoba. Para unos, las cartas son de quienes las escriben. Para otros, de quienes las reciben. Y con motivo de un proyecto de ley acerca de la propiedad intelectual se actualizó esta cuestión en España. Lo cierto es que hay cartas, intimidades y documentos que no son, que no pueden ser propiedad de nadie desde el momento mismo que interesan a la Historia. Esas intimidades hay que divulgarlas. Tienen la virtud de no extraviar el juicio crítico de las masas, a cuyo menester debemos contribuir todos en la medida de nuestras posibilidades. Ese es nuestro punto de vista. A ello tienden las notas que siguen.

(Continuará)

A los combatientes de la retaguardia

Ya llega el invierno, los soldados del Ejército Popular, necesitan ropa de abrigo para aguantar las inclemencias del tiempo. Vosotros en estos momentos, combatientes de la Retaguardia, debéis sin ningún pretexto, iniciar vuestras tareas de confeccionamiento de dicho material, para mandar a vuestros hermanos de las trincheras que con tanto heroísmo y coraje, defienden los derechos de nuestra querida España.

Vosotros, en estos momentos de lucha cruenta, debéis de dar una vez más, vuestro ejemplo de buen antifascista, debéis todos absolutamente todos, contribuir con vuestros brazos igual en Fábricas como en Telleres, a la causa que estamos sosteniendo contra la invasión Italo-alemana.

Que vuestra ayuda moral y material, sea por sí solo una ayuda inquebrantable confeccionada por elementos de la Retaguardia nobles y fieles a la República Española.

Vosotros, familiares de los combatientes, llevad sin cesar en el pensamiento el recuerdo de vuestros seres más queridos, trabajad con ahínco y así seguiremos el camino de la victoria definitiva. Con la

ayuda y con la pluma, dad ejemplo al mundo entero, como nosotros lo damos cara a la muerte, y dando lo mejor de nuestra juventud por la independencia de nuestra España.

Un minuto de retraso sería para nosotros años de esclavitud.

No debéis de decaer un solo momento, por que ello sería el fracaso para nosotros y la victoria del enemigo.

La lucha es cruenta y cada vez más dura, los soldados del Ejército del Pueblo, necesitan vuestra ayuda, debéis de contribuir a ella, Adelante combatientes de la Retaguardia, a seguir sin interrupción el camino de la victoria.

A dar una vez más, el ejemplo de un buen combatiente bien disciplinado.

Nosotros, en la Vanguardia, sabemos cumplir con nuestro deber. Y sabremos por último, llevar a nuestros hogares el triunfo que con tanta ansiedad esperan.

¡Viva los combatientes de la Retaguardia!
¡Viva el Ejército del Pueblo!

José Vicente Gutiérrez

32 Brigada-128 Batallón 4ª Compañía
Frente Aragón

Asociación de Amigos de la Unión Soviética

El Comité de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, nos remite, para su publicación, la siguiente circular, que gustosos transcribimos:

«Elche 11 de Octubre de 1937. Camarada Presidente del semanario «El Obrero» —Local.—

Estimado camarada: En la Asamblea general celebrada por esta Asociación, se nombró el nuevo Comité, que tengo el honor de presidir, y en su primer reunión acordó dirigir un saludo a todas las entidades locales que representando una corriente de opinión, sin distinción de tipo ideológico tengan un carácter antifascista. Recibid pues, los cordiales saludos de nuestra Asociación y los de este Comité en cuyo nombre me dirijo a vosotros.

Cumplido este que para nosotros es deber, os comunicamos que estamos preparando un homenaje internacional a la Unión Soviética, cuya celebración está fijada para la primera semana del próximo mes de noviembre, y aunque el tiempo sea apremiante para nosotros por la circunstancia de nuestro reciente nombramiento, estamos estudiando, y tenemos en tal sentido, para la que, desde ahora, solicitamos de vuestro concurso. Y lo solicitamos, plenamente convencidos de encontrarle entre vosotros. Lo que la Unión Soviética ha hecho por nuestra causa nadie lo pone en duda y menos los que nos llamamos antifascistas. Y rendir un homenaje de gratitud a los que en este dramático trance están a nuestro lado, es una obligación que adquirimos por el sólo hecho de llamarnos antifascistas.

Con esta confianza adelantamos que tan pronto perfilemos el proyecto a que deba sujetarse dicho homenaje, acudiremos a vosotros en demanda de ayuda moral que, junto a vuestra adhesión, contribuirá a que sea el acto de un pueblo agradecido.

Os saludan, y desean les consideréis vuestros hermanos en la causa antifascista.

Por el Comité
El Presidente
JESÚS RUIZ

ATLETISMO EL OBRERO

Administración

Hemos de advertir a nuestros Suscriptores de fuera, que hagan todo lo posible por liquidar cuanto antes los céditos que tienen con nuestro semanario.

Suscriptores de fuera que han liquidado

Por giro. — Isidro Ibáñez Aparicio, Antonio Maciá Segarra, José María Pina Vera y Sociedad de Agricultores de Villena.

Por medio de entrega. — Rafael Bonet Carbonell, Ernesto Araçil, Jaime Maciá Martínez, Antonio Segura Silvestre, Jaime Mollá, Vicente Peñatero, Pascual Vicente García, José Antón Martínez, Andrés Quiles Rizo y Antonio Gullabert Pomares.

DONATIVOS

Suma anterior: 325'75
Francisco López Martín, 15.
Total: 340'75.

equipo vencedor que atacaron con potente zancada é indomable moral sus 400. m. Y finalmente se corrieron los 1.500 m. prueba que ganó el formidable «Valló» de la Selección, corriéndola con mucha inteligencia é imponiendo claramente en la última vuelta su superioridad.

LLACARIANO

IMPRENTA LA GRAFICA

Donativos voluntarios para la Agrupación Socialista de Elche

José Piñol Quiles, 200 pesetas. Daniel Prats Picó, 100; Antonio Ros Guirau, 50; Pedro Selva Manichón, 50; Pascual H. Rández Terol, 50; José Nuñez Cantos, 50; José Amoros Vidal, 50; Antonio Martínez Santonja, 50; José Díez González, 50; José Maldonado Ródenas, 50; José Ferrández, 50; José Ruiz Gómez, 50; Mariano Casas Antón, 50; Pedro Valero Reyes, 50; Antonio Antón Vicente, 50; Ramón Soler 25; Pedro Filardi, 25; Manuel López Chinchilla, 25; Francisco Ponce Martínez, 25; Rafael Escobedo Sansano, 25; Gregorio Granados Calabria, 10; Manuel

Charlas de la J. S. U.

Los J. S. U. han acordado emprender un ciclo de charlas, las cuales sirvan de orientación y para capacitación de sus miembros, para lo cual, el jueves 21, en el Salón Grande de la Casa del Pueblo, se celebrará a las 10 de la noche, la primera charla, interviniendo los siguientes camaradas:
Francisca Vazquez, sobre «La mujer en la guerra»; José Piñol Aleo, «La Guerra y la Producción» y Juan Torres, «La J. S. U. y su carácter». Presidirá Francisco Pérez Campillo.
La Comisión organizadora espera de todos los camaradas, acudan a esta charla.

EL OBRERO

Bibliotecas Municipals
ELIX

Ni embajador en la vanguardia
ni traidores en la vanguardia.
Pedimos una depuración en
una y otra.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche 1 mes 0'60
Trimestre 2'50 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NÚMERO SUELTO 15 CTS.
25 ejemplares, 3'00 pts.

Largo Caballero: promotor de la unidad del proletariado español. Ayer de las J. S. U., hoy de la U. G. T.-C. N. T.

El problema del Campo

El aspecto que ofrece la agricultura en España y sobre todo en el campo de Elche, merece bien la pena de reflexionarlo detenidamente, por ser este uno de los factores que más sacrificios está obligado a soportar el campesino, si verdaderamente quiere atender las necesidades que en estos momentos atravesamos en el país. Sabemos que los precios de tasa de los géneros era muy necesario aplicarlos para que se normalizara la cotización exagerada de los mismos, que se aplicaban a capricho de determinados elementos que solo procuraban satisfacer sus intereses particulares, sin importarles nada el grave daño que causaban a los intereses generales, y como consecuencia, aumentando cada vez más el sabotaje en los géneros, y ocasionando con ello un malestar a la población. Una vez ya subsanado en parte este malestar, es de suma importancia que nos ocupemos bien a fondo de éste problema, con el fin de corregir poco a poco las deficiencias que podamos observar. Como hemos dicho anteriormente, es el campesino el que está obligado a los mayores sacrificios, y no será buen antifascista si no sabe soportarlos cumpliendo con su deber en todos los órdenes que exijan su colaboración y ayuda en bien de la causa que defendemos. Pero también es un deber que tenemos todos, de ayudarle en sus tareas para que este campesino no desmaye ni se extenua y se desengañe si no se le corresponde a los sacrificios que le hemos obligado anteriormente. Es necesario que se le tasan todos los géneros para que no hayan desaprensivos que puedan sabotearlos; pero también es necesario que se tasan los géneros y se haga un análisis de si puede por lo menos sacar los gastos de abono, agua y su jornal que también debe sacarlo como los que van a trabajar a una fábrica. También tenemos que darnos cuenta que si bien en algunas industrias hay crisis de trabajo, en el campo no puede haberla, y es muy necesario que se tomen medidas para que los brazos que diariamente están siendo llamados a filas, sean

Hoy hablará en Madrid el Secretario General de nuestra gloriosa U. G. T.

F. Largo Caballero

Con su verbo, el líder indiscutible del proletariado español, derrumbará varios ídolos, que cual colosos con pies de barro figuran en el pedestal de la política de nuestro País.

Tribunal de Subsistencias

Relación de sanciones impuestas por el Tribunal de Subsistencias.

Francisco Martínez Díez, multa de 1.000 pesetas y pago de costas.

Ramona Clement Sansano, multa de 1.000 pesetas y pago de costas.

Antonio Román Maciá, multa de 1.000 pesetas y pago de las costas.

NATALICIO

Ha dado a luz a un hermoso niño la compañera Amalia Peral Salinas, esposa de nuestro correligionario, José Vicente Agulí, siendo inscrito en el registro civil, con el nombre de José.

Tanto la madre como el recién nacido, gozan de una perfecta salud.

Reciban estos compañeros, nuestra enhorabuena.

sustituidos inmediatamente, antes que tengamos que sufrir la falta de obreros agrícolas en el campo, y luego tengamos que lamentarnos si en los mercados no hay la cantidad de géneros que necesitamos, si nadie quiere ir a trabajar en la tierra. ¿Es que entre los evacuados no hay una buena cantidad que podrían dedicarse a estas tareas, en vez de estar sacando la comida sin trabajar?

Estamos en horas de sacrificios, y todos tenemos un deber a cumplir aumentando la producción y procurando que no haya nadie que coma sin trabajar.

Ginés MACIÁ

Ripios de la semana

Tomar la vez

Doña Lola,
profesional de la cola,
al apuntar la mañana
empieza su cotidiana
faena, callada y sola.

Lleva un cazo,
una cesta y un capazo,
como si de viaje fuera
y una repleta cartera
de vales, bajo del brazo.

Doña Lola,
va a formar de cola en cola
para adquirir alimentos
para cuatro regimientos,
sin embargo, es ella sola.

Diligente
y antes que acuda la gente,
deja en la carpintería
y luego en la lechería
su capazo y recipiente.

Y no es broma,
a la vez, su vez se toma
en casi todo el mercado,
en la carne, en el pescado...
(y el prójimo que no coma)

Se desliza
en los puestos de hortaliza
y en las colas de la fruta
como una serpiente astuta,
cuando nó, se encoleriza.

Cada instante,
por si es o ha sido delante,
se riñe con las colistas,
las moteja de fascistas
y... se queda tan campante.

Con frecuencia
hace perder la paciencia:
como ella la vez va dando,
los demás se van quedando
a la luna de Valencia.

No es extraño
que el mejor día del año,
tenga que tomar la vez
para acudir ante el Juez
y pague todo su daño.

SINAPISMO.

La moral de nuestro Ejército

Dijimos en nuestro artículo anterior, que en el Ejército existen dos clases de «moral», la combativa, que debemos en todo momento cuidar de ella, puesto que no de otra cosa depende el triunfo, y la otra, la del ejemplo, la íntima, la que está más ligada a nuestra manera de ser y producirnos en el mundo o ambiente que nos rodea.

¿Qué ejemplo puede dar a la tropa un jefe u oficial que vaya de taberna en taberna, marcando eses por la calle, siendo el hazme reir de las gentes, o durmiendo la melopea en un banco del paseo? ¿Qué opinarían las personas sensatas, de un grupo de soldados, que en pleno patio de butacas de un teatro, empuñando sendas botellas, ingirieran su contenido, cuyos efectos alcohólicos tuviera que aguantar el público?

¿Qué dirías tú, lector, si te encontrases esperando turno para consultar algún asunto con la primera autoridad local, y en plena alcaldía irrumpiera un oficial en estado de embriaguez tal, sólo comparable a los cerdos?

Y tú portero del Hospital. ¿Qué concepto formarías de un combatiente herido u hospitalizado que le vieras entrar en hombros como a los toreros después de una buena tarde?

Y tú enfermera. ¿Qué opinarías de un herido al que prestas tus cuidados para que sane pronto, si te lo vieras tumbado en su cama vomitando el alcohol ingerido?

Por eso hemos querido distinguir las dos clases de «moral» de los combatientes.

¿Pero es que somos víctimas de todos los perjuicios humanos?

Desgraciadamente, asimilamos con mayor facilidad lo malo que lo bueno.

Hay alguien que para justificar actos reprobables, recurre al latiguillo «es la guerra», «estamos en guerra», queriendo manifestar que en esta época todo lo que se haga tiene su justificación, en la guerra. ¡No! En la guerra como en la paz, lo que está bien, merece alabanzas y lo que está mal, censuras.

¿Qué es eso de que «estamos en guerra»? Quien escudándose en esa frase, comete un acto inmoral, aunque estemos en guerra, es un sinvergüenza y un fascista. Quién vistiendo el uniforme militar se emborracha una, dos y cien veces, merece estar, no en el Ejército de la República, sino haciéndole compañía al borracho sevillano.

El Ejército Popular, debe ser de la República y no de Quijote de Llano.